



## Votre région Économie & Entreprise

### Roussillon

# Sur les sites industriels, assurer la sécurité avec l'aide des salariés

Sur deux sites en France, dont un à proximité de la plateforme chimique de Roussillon, le Gesip forme des employés du secteur de l'industrie aux gestes à adopter en cas de sinistres, à l'aide d'exercices grandeur nature.

L'incendie aura été éteint en quelques minutes. Les combattants du feu d'un jour, accrochés à leurs lances à eau, sont pourtant loin d'être des sapeurs-pompiers professionnels. À quelques mètres de la plateforme chimique de Roussillon, sur un terrain aménagé, le Gesip forme régulièrement les salariés du secteur industriel à réagir face aux risques sur leur lieu de travail.

#### Transmettre les bons réflexes

« Les opérateurs sont les premiers maillons dans la chaîne de l'incendie, il faut leur donner les clefs qui permettent de réagir rapidement. La gestion du stress est un facteur dans l'urgence », explique David Audouin, directeur des centres de formation et des essais. L'association, qui fête cette année ses 70 ans, compte aujourd'hui 62 adhérents. Parmi eux, des entreprises comme Total Énergies, Butagaz ou Lubrizol.

Face à Florian Richard, formateur du Gesip, des opérateurs



L'association forme les acteurs du monde industriel à réagir face aux risques. Photo Le DL/A.M.M.

de conducteur pétrolier ou des employés des ressources humaines d'entreprises du secteur de l'industrie ont revêtu casques, pantalons et vestes ignifugées, malgré la chaleur déjà écrasante de ce début du mois de septembre. Un équipement complet, avant leur premier exercice face aux flammes. En équipe, avec une méthode bien précise, ils devront venir à bout d'un départ de feu et sécuriser la zone. Concentrés, ils écoutent attentivement les dernières consignes. « La formation se fait en deux jours, avec une première partie en laboratoire, où les stagiaires vont pouvoir se

et à plus petite échelle des différentes réactions des éléments qui les entourent, complète David Audouin. Il arrive parfois que certains arrivent avec des certitudes, mais nous sommes là pour leur rappeler d'être hyper vigilants. Il faut toujours être capable de se remettre en question. »

#### La gestion du stress, une priorité

L'année dernière, 73 sessions de formation ont été organisées sur le site de Roussillon, soit près de 800 personnes sensibilisées aux bons gestes en cas de crise. Avec celui de Vernon, en

Normandie, le terrain situé près de la plateforme chimique est le seul en France à accueillir ces exercices grandeur nature.

En plus des incendies, le Gesip possède également des modules d'exercice aux risques de fuite chimique ou de gaz. « La meilleure façon de prévenir, c'est d'anticiper », résume David Audouin. Au total, « une cinquantaine de scénarios pédagogiques différents », réalisables sur environ 20 modules, allant de la fuite d'acide chlorhydrique à l'évacuation d'un bâtiment, muni d'une bouteille d'oxygène. « L'idée, c'est aussi de partager les expériences entre nous, pour faire progresser

#### En chiffres ►

- Le Gesip c'est :
- 62 adhérents
  - 20 salariés
  - 2 500 personnes formées par an en moyenne
  - 70 ans d'existence (création de l'association en 1953),
  - 6 millions d'€ environ de chiffre d'affaires annuel, provenant des cotisations et des prestations.

la sécurité », poursuit Cyril de Coatpont, président du Gesip. Dans ce sens, des groupes de travail se réunissent plusieurs fois par an. « Nous nous adaptons aux besoins des industriels, mais également aux évolutions des réglementations », conclut Céline Leroy, déléguée générale.

● Auréliane Mullot Mamczak